

Le projet de fusion des clusters DREAM et HYDREOS labellisé Pôle de compétitivité

Dossier de la rédaction de H2o
January 2024

Les clusters DREAM Eau & Milieux (Centre-Val de Loire) et HYDREOS (Grand Est) unissent leurs forces et proposent un projet fédérateur autour des enjeux de l'eau et de la transition hydrique. Le 8 janvier, Elisabeth Borne, Première Ministre, a annoncé la labellisation "Pôle de compétitivité 2024-2026" du projet DREAM-HYDREOS. Les deux clusters avaient déposé fin septembre 2023 une candidature commune en vue de faire merger un écosystème d'innovation d'envergure nationale en capacité de répondre aux défis régionaux et nationaux autour des ressources en eau et d'impulser des projets innovants en lien avec la stratégie nationale du Plan Eau. Le projet répond également à l'ambition de renforcer l'action européenne et d'amplifier le rayonnement international de "l'école française de l'eau".

Construit en cohérence avec la stratégie et les attentes des Régions Centre-Val de Loire et Grand Est, des services de l'état en région ainsi que des métropoles (Eurométropole de Strasbourg, Grand Nancy, Orléans Métropole, Tours Métropole), le projet a mobilisé l'ensemble des écosystèmes partenaires et d'adhérents, ont souligné Daniel Pierre et Michel Fick, respectivement présidents de DREAM et d'HYDREOS. Le nouveau pôle de compétitivité sera opérationnel avant la fin du premier semestre. Il mobilisera plus de 300 acteurs socio-économiques des collectivités, de la recherche et de la formation. Il concentrera son action sur le périmètre de la France septentrionale en incluant les bassins versants hydrographiques des Agences de l'eau Artois-Picardie, Loire-Bretagne, Rhin-Meuse et Seine-Normandie. Son action sera coordonnée avec le pôle métropolitain AQUA-VALLEY, également labellisé "pôle de compétitivité" depuis le 8 janvier. Cette coopération des deux pôles de la filière de l'eau permettra de coordonner les réponses aux instances nationales de gouvernance de l'eau, l'articulation avec le Comité stratégique de la filière, les activités d'influence au niveau européen ainsi que les actions internationales.

Le nouveau nom du pôle a été officialisé le 31 janvier au Carrefour des gestions locales de l'eau (CGLE, Rennes) : AQUANOVA, le Pôle EAU de la Loire au Rhin.

DREAM -> HYDREOS